



OFICIO N° 116120
INC.: solicitud

Irg/ogv
S.61°/373

VALPARAÍSO, 19 de agosto de 2025

La Diputada señora CAROLINA TELLO ROJAS, en uso de la facultad que le confieren los artículos 9° de la ley N° 18.918, orgánica constitucional del Congreso Nacional, y 308 del Reglamento de la Cámara de Diputados, ha requerido que se oficie a Ud. para que, al tenor de la solicitud adjunta, informe a esta Cámara sobre los efectos del reciente frente de mal tiempo ocurrido entre los días 29 de julio y 1 de agosto del presente año, que ha generado diversos daños en la Región de Coquimbo, particularmente en sectores pertenecientes a la comuna homónima, indicando la evaluación de la emergencia realizada, incluyendo reportes de daños, acciones desplegadas y planificación de medidas preventivas ante posibles nuevos frentes de mal tiempo.

Me permito hacer presente que, si la respuesta a este oficio contuviere materias reservadas o secretas, deberá señalarlo en forma destacada e indicar el fundamento legal de tal calificación, en cumplimiento a lo ordenado en el inciso segundo del artículo 8° de la Constitución Política de la República.

Lo que tengo a bien comunicar a Ud., conforme a lo dispuesto en las señaladas disposiciones.

Dios guarde a Ud.

LUIS ROJAS GALLARDO
Prosecretario de la Cámara de Diputados

A LA SEÑORA DIRECTORA DEL SERVICIO NACIONAL DE PREVENCIÓN Y
RESPUESTA ANTE DESASTRES



<https://extranet.camara.cl/verificardoc>

Código de verificación: 9DD158DAD484A9F8



Valparaíso, 1 de Agosto de 2025

ANT.: Solicita información técnica y medidas adoptadas ante emergencias por socavones y anegamientos en la Cuarta Región.

MAT.: Solicita Lo indicado.

De: **Carolina Tello Rojas**
Diputada de la República

A: **Servicio Nacional de Prevención Y Respuesta ante Desastres.**

En virtud de lo dispuesto en el artículo 9° de la Ley Orgánica Constitucional del Congreso Nacional N°18.918, me permito solicitar, por intermedio de esta Corporación, información respecto de los efectos del reciente frente de mal tiempo ocurrido entre los días 29 de julio y 1 de agosto del presente año, el cual ha generado diversos daños en la Región de Coquimbo, particularmente en sectores como pertenecientes a la comuna de Coquimbo.

Uno de los puntos más afectados ha sido Coquimbo donde las intensas precipitaciones provocaron el escurrimiento de agua desde los cerros, anegando calles, obligando a intervenir con maquinaria pesada. El agua descendió por las obras del nuevo recinto deportivo en construcción junto a la playa de La Herradura, alcanzando incluso la costa. Esta situación generó un enorme socavón que compromete la seguridad de los transeúntes del sector.

Asimismo, en la localidad de Tongoy se reportó otro socavón que afectó viviendas, activando el trabajo de los equipos municipales para enfrentar la emergencia. Durante las horas de la mañana, varias personas quedaron aisladas producto de la acumulación de agua, lo que genera temor en la comunidad ante el riesgo de nuevas afectaciones por saturación de los suelos o nuevos deslizamientos.



Por lo anterior, y considerando el impacto de estos eventos en la seguridad, habitabilidad e infraestructura de los territorios mencionados, me permito solicitar a ustedes, en el ámbito de sus respectivas competencias:

En virtud de lo anterior, solicito se sirvan informar lo siguiente:

-Se informe respecto de la evaluación de la emergencia realizada, incluyendo reportes de daños, acciones desplegadas y planificación de medidas preventivas ante posibles nuevos frentes de mal tiempo.

Sin otro particular, y agradeciendo su pronta respuesta y por la gestión encomendada, sedespide atentamente.

Diputada de la República



CAROLINA TELLO ROJAS



FIRMADO DIGITALMENTE:
H.D. CAROLINA TELLO R.

